
НА МОСКОВСКОЙ ЖЕЛЕЗНОЙ
ДОРОГЕ — ЛУЧШИЕ

По итогам третьего кварта
ла дистанция погрузочно
разгрузочных работ Орлов
скоКурского отделения Мос
ковской железной дороги за
няла второе место в отрасле
вом соревновании среди
предприятий ОАО "РЖД".
Данное соревнование прово
дится на российских железных дорогах ежеквар
тально. 

Как сообщили в ОрловскоКурском отделении, в
третьем квартале объём погрузки и разгрузки здесь
составил 295 тысяч тонн. Такого результата не до
стигнуто ни в одном отделении Московской желез
ной дороги. О том, кто занял первое место, офици
альной информации пока не поступало.

ЭНЕРГЕТИКИ К ЗИМЕ ГОТОВЫ
Оборудование, сооружения и персонал ОАО

"Орелэнерго" готовы к работе в зимних условиях.
Такое решение вынесено комиссией, в состав кото
рой вошли эксперты из департамента технического
аудита и генеральной инспекции корпоративного
центра РАО "ЕЭС России", представители 
ОАО "Орелэнерго" и регионального предприятия
Центрэнерготехнадзор. 

Для бесперебойного энергоснабжения населения
и предприятий в зимний период на Орловской ТЭЦ
проведены ремонтные работы на сумму свыше 45
миллионов рублей. Почти 50 миллионов рублей со
ставила стоимость масштабных работ по реконструк
ции тепловых сетей (при плане десяти месяцев 13,7
миллиона рублей). Значительные работы проведены
и на электросетевых предприятиях. 

ЧЕСТЬ ОРЛОВЩИНЫ — 
В РУКАХ "РУССКИХ ВИТЯЗЕЙ"

Третий межрегиональный конкурс допризывной
молодёжи "Державы Российской орлы" состоится в
Доме офицеров Академии ФСО Российской Феде
рации 26 ноября. Заявки на участие уже подали
шесть областей Центрального федерального округа:
Белгородская, Брянская, Воронежская, Курская, Ли
пецкая. Честь Орловщины будет отстаивать коман
дапобедитель областного конкурса "Русские витя
зи" из Мценского района. В составе команды пять
человек: Павел Подтынный, Александр Коссов, Эль
дар Пирвердиев, Илья Мирошников и капитан Вита
лий Федотко. 

В прошлом году на подобном конкурсе Орлов
скую область представляли две команды — из
Мценска и Ливен. Однако победу тогда отпраздно
вали допризывники из города Липецка.
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ЖКХ — ЭТО НЕ «ЖИВИ
КАК ХОЧЕШЬ»
Мелочей в системе ЖКХ не бывает. Важность этих слов

подчеркнул зам. губернатора области Е.Н. Вельковский, вы
ступая на выездном совещании в г. Ливны, где собрались
заместители глав районных администраций, ответственных
за работу ЖКХ.

2�я стр.

Голодные, холодные — люди добровольно шли на
передовую, в строительные отряды. Лозунг был один для всех:
«Всё — для фронта, всё — для победы!».
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С А М И  С Е Б Е  
М О Д Е Л Ь Е Р Ы
Зародившись в древности, вязание остается попу

лярным до сих пор. Научиться вязать можно в семье
или в кружках прикладного творчества — таких, как
объединение «Вязание» Орловского областного цент
ра детей и юношества.
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Сегодня Орловский учебный полк
готовит младших командиров и спе
циалистов для частей и подразде
лений Московского военного окру
га внутренних войск и является
одной из самых подготовленных

воинских частей в нашей области. 
Как отметил командир части 

А.Д. Кулабухов, внутренние войска
сегодня охраняют общественный
порядок, важные государственные
объекты, участвуют в урегулирова

нии внутренних конфликтов. Воспи
танники полка продолжают службу в
правоохранительных органах, рабо
тают на предприятиях и в учрежде
ниях города, трудятся на благо на
шей Родины. 

В торжестве приняли участие ру
ководители области, города, почет
ные гости из других воинских час
тей Московского округа. Губернатор
Орловской области Е.С. Строев 
поздравил юбиляров — офицеров

части, ветеранов, солдат срочной
службы — и пожелал им свято хра
нить воинскую честь, быть достой
ными защитниками Отечества. 

Указом губернатора почетными
грамотами были награждены офи
церы, прапорщики и рядовые воин
ской части. Мэр Орла В.И. Уваров
передал полку внутренних войск по
дарок города — семь телевизоров.

Сергей ГОГОТОВ. 

на службе Отечеству
Орловский учебный полк внутренних войск МВД России в
торжественной обстановке отметил 85�летие со дня образования.
За годы своего существования полк участвовал в гражданской войне,
освобождал Орловщину от немецко�фашистских захватчиков,
выполнял боевые задачи в Афганистане и Чечне.

Заинтересованно шло об
суждение принимаемого
в окончательном  вариан

те законопроекта "О ежемесяч
ном пособии на ребенка". Все
го на детские пособия будет
выделено в будущем году из
областного бюджета 101 млн.
рублей. Выступавшие отмеча
ли, что суммы этой, конечно,
недостаточно, но ее выплатой
не заканчивается поддержка
социально незащищенных де
тей, на это направлен еще ряд
областных законов и про
грамм. Вместе с тем, на про
шедшем накануне заседании
президиума областного Совета
было принято единогласное
решение: утвердив вынесен
ную на заседание Совета сум
му средств, выделяемых на де
тей, вернуться к вопросу о дет
ских пособиях после утвержде
ния областного бюджета буду
щего года.

Депутаты также утвердили
во втором чтении и окон
чательной редакции за

конопроекты "О социальной
поддержке ветеранов в Орлов
ской области" и "О социальной
поддержке жертв политических
репрессий". В законах предла
гается сохранить большую
часть социально значимых
льгот, являющихся существен
ной мерой социальной под
держки, в частности, по оплате
жилья и коммунальных услуг,
проезду, зубопротезированию,
лекарственному обеспечению.

К данному блоку законопро
ектов можно отнести и приня
тый в первом чтении проект за
кона "О начальном и среднем
профессиональном образова
нии в Орловской области". По
словам начальника областного
управления общего и среднего

образования А.В. Копыловой,
необходимость принятия зако
на вызвана передачей учреж
дений начального и среднего
профессионального образова
ния из федеральной собствен
ности в ведение субъектов Фе
дерации. Сфера эта для облас
ти крайне важная. В двадцати
девяти учреждениях начально
го профессионального образо

вания учатся 12000 подрост
ков, а в шестнадцати учрежде
ниях среднего — 17500. Выпус
каемые образовательными уч
реждениями специалисты вос
требованы на рынке труда, где
имеется большой спрос на ра
бочие профессии. А.В. Копыло
ва отметила, что есть необхо
димость восстановления сис
темы подготовки кадров на
производстве. По ее словам,
законопроект предусматрива
ет участие в развитии системы
профессионального образова
ния и товаропроизводителей.
Всего на реализацию данного
закона потребуется 195,5 млн.
рублей. 

В своем содокладе предсе
датель комитета по социальной
политике Ф.С. Авдеев подчерк
нул, что новый закон должен
быть направлен, прежде всего,
на сохранение и развитие су
ществующей в Орловской об
ласти системы начального и
среднего профессионального
образования. Во многих вы
ступлениях депутатов отмеча
лось, что одного бюджетного
финансирования данной сфе

ры будет недостаточно. Здесь
необходима поддержка всех
заинтересованных структур. И
промышленные предприятия, и
строительные организации
должны помогать растить рабо
чие кадры. Кроме того, сущест
вование системы профессио
нального образования играет и
огромную социальную роль. 

Присутствовавший на за
седании губернатор об
ласти Е.С. Строев заме

тил, что сейчас на всех пред
приятиях не хватает квалифи
цированных кадров.  А нынеш
ний работник на производстве

— это не просто токарь или
слесарь, это специалист со
средним техническим или выс
шим образованием. Такие ус
ловия диктует нам сегодня тех
нический прогресс. Е.С. Стро
ев подчеркнул, что в законе о
профессиональном образова
нии должно быть четко пропи
сано, что берет на себя бюд
жет, а что вкладывают крупные
предприятия и предпринима
тели, которые готовят для себя
конкретные кадры, с перспек
тивой, чтобы после окончания
учебного заведения молодые
специалисты вернулись к ним
на производство. 

Подводя итоги обсуждения,
председатель областного Сове
та народных депутатов Н.А. Во
лодин подчеркнул, что подго
товка кадров для производства
— вопрос серьезный и его надо
решать сообща. В областном
Совете к работе над законом
должны подключиться все  ко
митеты, имеющие в той или
иной степени отношение к зако
нопроекту. Надо серьезно поду
мать и над проблемой привле
чения финансов в сферу про

фессионального образования.  
На прошедшей сессии был

принят еще целый ряд законо
проектов в развитие Феде
рального закона № 122, кото
рый обязал привести местное
законодательство в соответ
ствие с новыми общероссий
скими нормами.

Из других законопроектов,
рассмотренных на засе
дании, необходимо выде

лить блок бюджетных докумен
тов. В скором времени депутат
скому корпусу предстоит серь
езная работа по рассмотрению
и принятию областного бюдже

та на очередной год. И приня
тые в окончательной редакции
изменения и дополнения в за
коны "О снижении размера
ставки налога на прибыль, под
лежащего  зачислению в обла
стной бюджет в 2005 году", "О
транспортном налоге", "О став
ках налога на игорный бизнес в
Орловской области", "О систе
ме налогообложения в виде
единого налога на вмененный
доход для отдельных видов дея
тельности" имеют прямое отно
шение к будущему главному фи
нансовому документу области.

В областном Совете продол
жается работа по реализации
Федерального закона "Об об
щих принципах организации
местного самоуправления в
Российской Федерации". Как и
на всех последних сессиях,
особое внимание уделяется за
конам об установлении стату
са, границ и административных
центров муниципальных обра
зований на территории райо
нов Орловской области, вноси
мым губернатором области.
Депутаты уже утвердили пят
надцать законопроектов дан

ной тематики в окончательной
редакции. А на последней сес
сии председатель комитета по
аграрным вопросам, экологии и
природопользованию А.Н. Дро
гайцев представил еще 10 зако
нопроектов, 2 из которых были
рассмотрены в первом чтении
(по Болховскому и Покровско
му районам) и 8 законопроек
тов (по  Колпнянскому, Должан
скому, Ливенскому, Урицкому,
Троснянскому, Верховскому,
Дмитровскому районам и горо
ду Ливны) — во втором чтении
и окончательной редакции.

Депутаты высказали свое
отношение к принятому
в первом чтении Госу

дарственной Думой законо
проекту о новой системе на
значения глав регионов. Со
гласившись со многими его
положениями, орловские зако
нодатели вместе с тем выраз
или и свое несогласие с пред
ложенным в законопроекте по
ложением, когда региональный
законодательный орган будет
распускаться после того, как
дважды не утвердит предло
женную Президентом России
кандидатуру нового главы ре
гиона. Упрощенная схема рос
пуска нелогична и не подкреп
ляется достаточными правовы
ми основаниями. Параллели с
Государственной Думой здесь
неуместны, поскольку регио
нальный парламент однопалат
ный и его роспуск повлечет за
собой нарушение прав граждан
на представление своих инте
ресов в представительном ор
гане власти. Кроме того, созда
ется правовой и конституцион
ный  вакуум. Если губернатор
еще не назначен, а законода
тельное собрание распущенно,
то в регионе какоето время бу
дет отсутствовать власть.

На заседании были рассмот
рены и другие вопросы.

Пресс�служба  
Орловского областного 

Совета  народных 
депутатов.

В областном Совете 
народных депутатов

В минувшую пятницу под председательством Н.А. Володина
состоялось тридцать третье заседание областного Совета
народных депутатов. Центральным на нем стало обсуждение
блока социальных законопроектов. Вопрос этот касается
материального обеспечения льгот, которые по федеральному
законодательству должны финансироваться в регионах. 

Итоги выступления "Орла" в
первенстве России 2004 года
будут подведены сегодня, 16
ноября, на встрече команды с
болельщиками. Она состоится в
18 часов 30 минут в центре "По
лет" (Наугорское шоссе, 5а).
На встречу приглашаются все
желающие.

ФУТБОЛ

Встреча болельщиков 
с ФК "Орел" 
состоится сегодня

В одном из павильонов
Всероссийского
выставочного центра с 16 по
19 ноября проходит 
Х международная
специализированная
выставка 
"Металл�экспо�2004".

Её участники — 700 компа
ний из 45 стран мира. На вы
ставке, в частности, представ
лен практически полный сорта
мент пользующейся устойчи
вым спросом на рынке продук
ции ОАО "Орловский сталепро
катный завод": образцы свар
ной оцинкованной металличес
кой сетки, металлокорда, гвоз
дей пистолетных и с накаткой,
оцинкованной проволоки и др. 

По словам исполнительного
директора ОСПАЗа Игоря Савё
лова, участие в такой престиж
ной выставке позволяет не
только представить продукцию
завода широкой заинтересо
ванной аудитории, но и ознако
миться с последними достиже
ниями в металлургической про
мышленности.

Соб. инф.

ВЫСТАВКИ

Других 
посмотреть 
и себя показать

Первым на заседании был
рассмотрен вопрос "О состо�
янии земельных отношений в
области и мерах по их акти�
визации". С информацией вы
ступили первый заместитель
губернатора области И.В. Сош
ников, руководитель Феде
рального агентства кадастра
объектов недвижимости по Ор
ловской области И.И. Лаври
ков. По их сведениям, согласно
земельному балансу в границах
Орловской области сосредото
чено 2465,2 тыс. га земельных
ресурсов, в том числе сельско
хозяйственных угодий — 2113,2
тыс. га. В период земельной ре
формы в общую долевую соб
ственность граждан было пере
дано 1369,6 тыс. га сельскохо
зяйственных угодий. В рамках
формирования государствен
ного земельного кадастра в
единый государственный ре
естр земель внесены сведения
о 154,7 тысячи из 338,3 тысячи
участков, имеющихся на терри
тории Орловской области. С
2002 г. было выкуплено 450 га
земель собственниками зда
ний, строений, сооружений.
Для осуществления правового
и экономического сопровожде
ния оборота земель сельскохо
зяйственного назначения с уча
стием области создано ОАО
"Орловская инвестиционнозе
мельная компания", которое
является оператором на рынке
земли. В результате развития
земельных отношений в терри
ториальный бюджет области в
2003—2004 гг. поступило дохо
дов от использования и прода
жи земель на сумму 477 млн.
рублей, в том числе в област
ной бюджет — 187,6 млн. руб
лей. Вместе с тем, как отметили
выступавшие, из 181 тыс. зе
мельных долей, выданных на
селению области, к настояще
му времени прошли юридичес
кое оформление только 40 тыс.
долей. В обсуждении вопроса
приняли участие председатель
областного Совета народных
депутатов Н.А. Володин, заме

стители губернатора области.
Подводя итоги обсуждения

вопроса, Е.С. Строев отметил,
что основной формой развития
земельных отношений на Ор
ловщине стала аренда земли.
Аренда позволяет использовать
на землях области различные
формы организации производ
ства — от личных подсобных и
фермерских хозяйств до круп
ных холдингов. Кроме того, бы
ло отмечено, что развитие
аренды позволило предотвра
тить массовую скупку земель,
избежать социальной напря
женности в области. Как под
черкнул губернатор, накоплен
ный в Орловской области опыт,
разработанная законодатель
ная база, эффективно работаю
щие службы и грамотные кадры
позволяют решать всю массу
вопросов, возникающих в ходе
развития земельных отноше
ний. Главными задачами для
всех служб и ведомств, задей
ствованных в этой сфере, были
названы защита права крестьян
на землю, создание условий
для наиболее эффективного,
разумного использования зем
ли. В этой связи было указано
на необходимость ускорить ра
боту по юридическому оформ
лению земельных долей, разра
ботке проектов законов Орлов
ской области по неурегулиро
ванным земельным вопросам.
Соответствующим службам и
ведомствам, главам админист
раций районов рекомендовано
активизировать работу по выяв
лению земельных участков фон
да перераспределения земель,
постановке их на государствен
ный кадастровый учет. Завер
шая обсуждение, Е.С. Строев
подчеркнул, что на современ
ном этапе реформирования
рассматриваемый вопрос явля
ется стратегическим и от его
правильного решения во мно
гом зависят дальнейшее разви
тие АПК области, сохранение
земельной собственности в ру
ках крестьян, пополнение бюд
жетов всех уровней.

С информацией об итогах
летней оздоровительной
кампании 2004 г. выступила
начальник управления общего и
профессионального образова
ния А.В. Копылова. Было отме
чено, что в текущем году в обла
сти продолжается развитие по
ложительных тенденций в сфе
ре развития отдыха и оздоров
ления школьников. Целевые
расходы на летнюю оздорови
тельную кампанию составили
117,9 млн. рублей. В период
летних каникул различными
формами отдыха и оздоровле
ния было охвачено около 91
тыс. детей и подростков, что на
6% больше, чем в 2003 году. Это
стало возможным благодаря
развитию материальнотехни
ческой базы детского отдыха.
Сохранена традиция проведе
ния целевых и профильных
смен для одаренных детей, уча
щихся спортшкол, детей из се
мей беженцев, допризывников,
"трудных" подростков.

Подводя итоги обсуждения
вопроса, Е.С. Строев призвал
активизировать работу по вне
дрению новых форм отдыха и
оздоровления школьников. В
частности, соответствующим
службам поручено начать рабо
ту по переводу загородных оз
доровительных учреждений на
круглогодичную работу, актив
нее развивать международные
молодежные обмены, учесть
необходимые для этих целей
расходы в бюджетах ведомств и
управлений. Губернатор отме
тил также необходимость осу
ществления строгого контроля
за расходованием бюджетных
средств, выделяемых на летний
отдых детей, первоочередного
предоставления бесплатных пу
тевок нуждающимся     семьям,
участия         в     организации     от
дыха    детей благотворительных
фондов, профсоюзов, город
ского бюджета Орла.

В заседании приняли учас
тие председатель областного
Совета народных депутатов
Н.А. Володин, главный феде
ральный инспектор в Орлов
ской области А.А. Мерцалов.

Пресс�служба
губернатора области.

Заседание коллегии
Вчера состоялось заседание коллегии администрации
области, которое провел губернатор Орловской области
Е.С. Строев.

85 лет


